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Tres candidatos a la alcaldía abordaron sus principales propuestas 

Reactivación económica, 
seguridad y salud: los ejes 
de atención en Talcahuano 
En la tercera entrega del ciclo de conversaciones con candidatos de Diario EL 
SUR, los aspirantes de la comuna puerto contrastaron visiones sobre el presente 
de la ciudad y las tareas a abordar en los próximos cuatro años de gestión. 

¿Quiénes son los candidatos? 
Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevasodiarielsurl 

Eduardo Saavedra Bustos 
3 Contigo Chile Mejor 

t | Edad: 47 años 
WM Profesión: Periodista 

, Partido: Socialista 
N Experiencia previa: Concejal entre 2016 y 

2021, y exconsejero por Concepción 1 

o Temas de interés comunal 
Comercio ambulante y Reactivación económica tras el 
reactivación del centro: Crear cierre de Huachipato: Plan de 
tun entorno atractivo para el 
comercio formal y el turismo local 
Seguridad en Los Cerros: Red de 
cámaras de televigilanca, 
patrullajes preventivos y más 
equipamiento a Carabineros. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son los tres ejes o 

áreas prioritarias a abordar en su 
ni es electo? 

“Seguridad paravivir”, centra 
da en la creación de entornos se- 
guros y acogedores recuperando 
y creando espacios públicos y 
áreasverdes Segundo, "seguridad 
para crecer y envejecer, promo- 
viendo el desarrollo integral y el 
bienestar delas personasen todas 
lasetapasdesuvida. Y tercero,"se 
guridad para trabajar y empren- 
der” conelobjetivode protegerel 
empleo y fortalecer el desarrollo 
económico a través del fomento 
al comercio local, el turismo y el 
emprendimiento, consolidando 
un polo de desarrollo regional. 

—¿Quélo motivóarepostularal 
cargo poreleal comp Jue- 
go de experiencia como conseje- 
ro y concejal? 
—Alolargo de mi carrera, como 
concejal y consejero, hetrabajado 
incansablemente porel bienestar 
de la comuna, pero creo firme- 
mentequedesdelaalcaldía podré 
impulsar cambios más profun- 
dos. He visto las necesidades ur- 

  

diversificación económica y el 
fortalecimiento del sector 
pesquero, portuario e industrial. 
Mejoramiento de calles: Plan 
integral de repavimentación y 
mantenimiento. 

gentes en seguridad, vivienda, 
educación y salud, y estoy con 
vencido de que con una gestión 
transparente, modema y cercana 
podemos abordar estos desafíos 
con éxito. Mi experiencia previa 
mehadadoel conocimiento y las 
herramientas necesarias para li 
derar con una visión de futuro, 
quecontempleel desarrollo inte- 
gral de nuestra ciudad. 

—La administración ha tenido 
diversas complicaciones en ám- 
bitos como la salud, educación y 
otrosaspectos que hanrepercuti- 
do en un complejo panorama 
económico. ¿Qué medidas adop- 
tará para afrontar este escenario? 

—Implementaremos un plan 
que optimice los recursos de ma. 
neraeficiente. Ensalud, mejorare 
mos la infraestructura de los ces- 
fam, reabriremos centros especia 
lizados, fortaleceremos la aten- 
ción primaria y salud mental. En 
educación, priorizaremoslarecu- 
peración de matrículacon progra- 
mas de retención, y aplicaremos 
un plan de eficiencia energética 
para reducir costos operativos. 

Para la comuna de Chiguayante 

Gore aprueba $250 millones 
para reponer vehículos de 
atención domiciliaria 
Se busca aportar a la 
salud chiguayantina, 
pero también mejorar 
condiciones de 
trabajo. 

Más de $250 millones aprobó 
el Gobierno Regional para la re: 
posición de cinco vehículos de 
traslados para la atención de sa 
lud domiciliaria dela comuna de 
Chiguayante. La iniciativa permi 
tirá fortalecer la calidad de aten- 
ción de los usuarios, optimizar la 
resolutividad y accesibilidad en 
salud, así como también mejorar 
las condiciones de trabajo de los 
funcionarios de la red de atención 
primaria comunal. 

Elalcalde Antonio Rivas valoró 
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Henry Campos Coa 
Chile Vamos 

Edad: 42 años 

Profesión: Abogado 

> Partido: UDI 
E ia previa: Actual alcalde de 

la comuna desde 2016 

Temas de interés comunal 
Comercio ambulante y 
reactivación del centro: Apoyo 
a pymes, seguridad en horario 
extendido y futuro mercado. 
Seguridad en Los Cerros: 
Trabajo policial conjunto para el 
desarrollo de investigaciones. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son los tres ejes o 

áreas prioritarias a abordar en su 
gestión sies electo? 

Seguridad es uno delos prin- 
cipalestemas, ya que debemosse- 
guir potenciando nuestra direc- 
ción de seguridad, con más vehí- 
culos, más capital humano y ma- 
yor tecnología con cámarase in- 
deligencia artificial para la detec 
ción de delitos. Dentro de priori 
dades será seguir con el desarro 
Mo de infraestructura pública y 

vial, como lo son el Borde Coste: 
ro y el mejoramiento de los acce 
sos de lacomuna. 

Asimismo, queremos enfocar 
nosenundesarrollo conequidad, 
dondelos pilaresserán potenciar 
la vida sana, educación, salud, el 
deporte, medioambiente, em- 
prendimiento einclusión. 

—¿Quélomotivóarepostularal 
cargo y priorizarla carrera muni- 
cipal sobre otras opciones como 
una carrera al Congreso? 

-Desdeque asumimos en 2016 
nos propusimos mejorar los ba: 
rriosdelacomunaysusentomos. 
En estos casi ocho años mejora 

    
la aprobación de estos recursos 
que permitirán la renovación de 
la actual flota de vehículos de sa 
lud. “Este es un tremendo logro 
que da sentido a todas las gestio- 
nes que realizamos para mejorar 
la calidad de vida de nuestros ve 
cinosy vecinas, especialmente de 
aquellos que requieren de una 
atención especial, porque estáen 
condición de dependencia seve- 
ra. Estos vehículos reforzarán las 
atenciones domiciliarias que, en 

La aprobación fue de forma unánime. 

elaño 2023,superaronlasgomil. 
Por su parte, Fabiola Yáñez, di 

rectora de Salud Municipal, des- 
tacó los alcances que contempla 
esta iniciativa que permitirá do- 
tara la atención primaria de sa 
lud con nuevos y modernos mó- 
viles de traslado “Esto esmuy im 
portante para los centros deSalud 
familiar, especialmente para los 
más antiguos, porque nos va per- 
mitirla reposicióncasi total dela 
flota vehicular” dijo. 

Reactivación tras el cierre de 
Huachipato: Apoyo en 
reinserción laboral, y 
reconversión del terreno en un 
hub de desarrollo logístico. 
Mejoramiento de calles: Plan 
de hachero y reposiciones. 

  

mos27 áreas verdes y plazas y 26 
sedessociales, y subimos lacarte 
ade inversión adquirida. Quiero 
finalizar los tres períodos con la 
tareacumplida y bien encamina 
da para los que vengan. Vivimos 
una pandemia y estallido social 
que nos paralizó tresaños, por lo 
quehemosluchadoy hemoscon 
seguido desarrollo, pero quere 
mos terminar nuestro proyecto. 

la administración municipal 
ha tenido diversas complicacio- 
nes en ámbitos como la salud, 
educación y otros reper- 
cutidoenuncom] opaca 
<conómico. ¿Qué medidas adop- 
tará para afrontar este escenario? 

—Hoy no tenemos un panora 
ma complejo en ámbitos econó: 
micos, es más, en 2023 termina- 
mos con un superávit de más de 
$600 millones.En materia de edu: 
cación seguiremos con las modi. 
ficaciones presupuestarias a di 
versos departamentos para note 
nerdéficit y en temasdesalud,no 
hemos tenido complicaciones y 
nos estamos enfocandoen varios 
proyectos de mejoramiento. 

    

FICHA COMUNAL: 

Fecha de fundación: 5 de 
noviembre de 1764 

Superficie: 92.3 km2 

Población: 151.749 
    

     

  

Padrón electoral: 129971 

Tasa de pobreza: 10,6 

Núm. de establecimientos 
de salud: 28 

  

Actual alcalde: 
Henry Campos (UDI) 
*Datos a el 
INE, Servel en 

José Alarcón Vargas 
Independiente 

Edad: 56 años 

Profesión: Técnico Marino 

Partido: Independiente 

Experiencia previa: Sin experiencia 
electoral previa 

Temas de interés comunal 
Comercio ambulante y el cierre de Huachipato: 
reactivación del centro: Diversificación para el impulso, la 
Oportunidad de crecimiento y no 
un problema. 
Seguridad en Los Cerros: Los 
vecinos, merecen vivir sin miedo. 
Reactivación económica tras 

Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son los tres ejes o 

áreas itarias a abordar en su 
n si es electo? 
primera sin lugar a dudas 

el tema delaseguridad. Hoy cada 
vecino y vecina se merece vivir 
tranquilo y sin miedo. En los ce: 
tros, lamentablemente, muchas 
familias conviven a diario con si- 
tuaciones delictuales, de diversa 
índole. Además, otra prioridad 
importante es cómo ser parte en 
la generación de empleos y opor 
tunidades, para lo cual necesita 
mos urgentemente ofrecerincen- 
tivosen materias talescomoel tu: 
rismo yel rubro gastronómico. Y 
áreascomosalud y educación no 
pueden quedar de lado, sobre to- 
do tomando en consideración 
que justamenteson estas dos ma. 
teriaslas quemáshan presentado 
problemasenlasgestionesmuni 
cipales anteriores. 

¿Qué lo motivó a entrar a la 
polficay competir porel cargo? 

Tomar esta decisión fue muy 
difícil Yo estoy muy lejosdelapo- 
lítica tradicional, noeslo mío cla- 
tamente, pero teníadosopciones: 

  

  

innovación y la generación de 
empleos. 
Mejoramiento de calles: Cada 
calle renovada, es un paso firme 
hacia un Talcahuano más seguro 
y conectado. 

mirar como mi comuna desapa- 
recía o se hundía o decidir parar- 
me y enfrentareste desafío. Pudo 
másel amor que tengo porTalca- 
huano y su gente y emprendíes 
ta carrera. Yo siento que hoy más 
que nunca la gente esta muy de 
cepcionada de los políticos de 
cualquiercolor y sienten quecla 
Tamente no los representan. 

—La administración municipal 
ha tenido diversas complicacio- 
nes en ámbitos como la salud, 
educación y otros que han reper- 
cutidoenuncomplejo panorama 
económico. ¿Qué medidas adop- 
tará para afrontar este escenario? 

—No debemos cegamos en que 
justamente ese esel resultado de 
las administraciones municipa- 
les de partidos políticos, que obe- 
decen a una sola forma de traba- 
jarconcargos deconfianza de par 
tidos. No me voy a perder, y cada 
cargo, tanto de confianza, será ri- 

sente testeado; profesio- 
óneos de nuestra comuna 

con todaslascompetenciasy con 
marcadostintesde transparencia, 
probidad y vocación de servicio. 

   

Diversos 
equipos 
trabajaron en 
el lugar para 
encontrar el 
cuerpo del 
odontólogo. 

En Laguna Grande de San 
Pedro hallan fallecido a 
odontólogo desaparecido 
Familia de Kabir 
con el joven el jueves. 

La Policía de Investigaciones 
confirmó la tarde de este sábado 
el hallazgo del cuerpo de Kabir 
Bandak Baeza, odontólogo de 31 
años que se encontraba desapa 
recido desde el jueves de esta se 
mana. Losequipos llegaron al lu: 
garporuna denuncia de presun: 
ta desgracia. 

“Nos abocamos a hacertraba 
jo de investigación en conjunto 
a personal de Bomberos, Grupo 
Especialista en Rescate Sub 
Acuático (Gersa) y la Armada 
de Chile, estableciéndose que 
un punto posible podría tratar 

se dea laguna de San Pedro",in- 
formó el comisario Gabriel 
Suárez. 

El detective agregó que el 
cuerpo del hombre fue encon- 
trado en horas dela mañana, el 
que fuelevantado con la ayuda 
de la Armada. Posterior a eso, 
la PDI realizó las pericias res- 
pectivas que permitieron con- 
cluir queno hubo lesiones atri 
buibles a terceras personas, lo 
que fue ratificado por el Servi 
cio Médico Legal. 

“Por la identificación de la fa- 
milia, correspondería al joven 

Bandak, profesional de 31 años, perdió el contacto 

queera buscado. Fue reconocí 
do por la familia por la vesti 
menta y especies que portaba”, 
precisó el comisario. 

Días atrás, desde la familia 
de Kabir Bandak indicaron que 
el joven había enviado mensa 
jes “más o menos fuertes, des 
pidiéndose de su mamá, de mi 
(su hermano), desuex polola y 
de gente conocida y querida 
para él, y perdimos contacto 
desde ese momento. Mandó el 
mensaje aeso delas 7 de lama 
ñana y no contestó el teléfo. 
no”, agregaron.
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